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Бузони Ф.
Б 90 Путь к фортепианному мастерству. Выпуск 2: Учебное пособие / Под ред. Я. И. Мильштейна. —

2�е изд., стер. — СПб.: Издательство «Лань»; Издательство «ПЛАНЕТА МУЗЫКИ», 2018. —
100 с. — (Учебники для вузов. Специальная литература).
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Ферруччо Бузони (1866–1924) — музыкант, известный своей многогранной деятельностью как композитор,
автор множества транскрипций, пианист и педагог. Бо ´льшая часть его литературных трудов посвящена
любимому инструменту — фортепиано. «Путь к фортепианному мастерству» — монументальная работа,
охватывающая все уровни профессионального становления пианиста. Второй выпуск направлен на освоение
техники стаккато. Сборник содержит авторские пьесы, транскрипции и вариации на темы известных
композиторов (Моцарта, Бизе, Мендельсона, Шопена).

Сборник будет полезен пианистам старших классов ДМШ, студентам средних и высших учебных заведений.
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Busoni F.
Б 90 Piano Tutorial. Book 2: Textbook / Edited by Y. I. Milstein. — 2nd edition, ster. — Saint�Peters�

burg: Publishing house “Lan”; Publishing house “THE PLANET OF MUSIC”, 2018. — 100 pages. —
(University textbooks. Books on specialized subjects).

Ferruccio Busoni (1866–1924) was a musician, known for his many�sided activities as a composer, author of
a multitude of transcriptions, a pianist and a teacher. Most of his literary works are devoted to his favorite
instrument — the piano. «Piano Tutorial» is a monumental work that encompasses all levels of the pianist’s
professional development. The second book contains author’s plays, transcriptions and variations on the themes of
famous composers (Mozart, Bizet, Mendelssohn, Chopin).

The collection will be useful to pianists of senior classes of music school, students of secondary and higher
educational institutions.
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